

Bezirk Liezen | Corona-Cluster in drei Pflegeheimen

In Gröbming, Landl und Bad Aussee sorgen Corona-Ausbrüche in den Seniorenheimen für hohe Infektionszahlen. Die Betreiber geben Entwarnung: Die Situation sei unter Kontrolle.

Von Veronika Höflehner | 18.30 Uhr, 05. Jänner 2021

②

[PRESENDARTICLE.DO](#)

Die Gemeindeauswertung des Bezirkes zeigt es recht deutlich (<https://www.kleinezeitung.at/steiermark/ennstal/5898845/Bezirk-Liezen-Stand-5-Jaenner-7-Uhr-So-viele-aktive-Coronafaelle>): Während die Zahl der Corona-Infektionen fast überall auf den einstelligen Bereich zurückgeht, stechen **Bad Aussee, Gröbming und Landl** hervor. Der Grund dafür sind Corona-Cluster in den **örtlichen Altersheimen**.

Die Betreiber, der **Sozialhilfverband Liezen (SHV)**, sowie die **Volkshilfe** geben aber Entwarnung: Die Situation sei unter Kontrolle und die Krankheitsverläufe durchgehend **mild**.



Das Seniorenzentrum in Gröbming war rund um Silvester stark betroffen © SHV Liezen

Seit den Weihnachtsfeiertagen

Die meisten Fälle gab es rund um die Weihnachten im Pflegeheim **Bad Aussee**. Dort wurden **24 Bewohner und 16 Mitarbeiter** positiv auf das Coronavirus getestet. **27 Fälle** gab rund um Silvester im Seniorenzentrum in **Gröbming**. In beiden Heimen sei man nun dabei, viele Absonderungen **wieder aufzuheben**.

In **Landl** ist man indes „noch **mittendrin**“, informiert Mario Pfundner Seniorenzentren-Leiter der Volkshilfe Steiermark. **15 Bewohner und sechs Mitarbeiter** sind mit Stand Dienstag infiziert. An allen drei Standorten verzeichnete man gesammelt **acht Todesfälle** sowie **elf Hospitalisierungen**, wohlgermerkt mit dem Virus.

Schuldzuweisungen fehl am Platz

Gerade in **kleinen Altenheimen** sei die Chance einer Clusterbildung viel größer, weiß SHV-Geschäftsführer **Jakob Kabas**. Man habe **strengste Sicherheitsmaßnahmen** getroffen, durch Besucher, Mitarbeiter oder auch Krankenhaustransfers sei es möglich, dass sich der Coronavirus in den Häusern **dennoch ausbreite**. Schuldzuweisungen seien daher fehl am Platz, „Schuld ist immer **nur der Virus**“, so Kabas.

Ähnlich berichtet das auch Pfundner von der Volkshilfe: „Viele Erkrankungen verlaufen **asymptomatisch**. Bis man verstanden hat, dass der Virus im Haus ist, haben sich **viele bereits infiziert**. Die Bewohner sitzen im Speisesaal zusammen oder nehmen gemeinsam an Aktivitäten teil.“

Mitarbeiter aus anderen Häusern halfen aus

Der Betrieb aller drei Einrichtungen habe trotz der Cluster **funktioniert**: „Wir haben sofort **Isolationsstationen eingerichtet**, um eine weitere Ausbreitung zu verhindern. Von den sieben Einrichtungen des SHV war in dieser Zeit eigentlich nur Gröbming betroffen, daher konnte mit Personal **aus anderen Heimen ausgeholfen** werden“, sagt Kabas.

Ein **ausgeklügelter Dienstplan** helfe ebenso dabei, dass möglichst wenig Personal zur gleichen Zeit ausfällt, erklärt Pfundner von der Volkshilfe. In den betroffenen Volkshilfe-Häusern werden die Mitarbeiter zudem **täglich getestet**.

Hohe Belastung für Mitarbeiter

Beide Verantwortlichen betonen, dass die Corona-Krise gerade für die Mitarbeiter eine **hohe physische und psychische Belastung** ist: In den Isolierbereichen müssen die Pflegekräfte nun oft **zwölf Stunden lang** mit „Vollschutz“, also Mantel, Handschuhen, FFP-2-Maske und Visier, arbeiten.

„Sie sind sich der **hohen Verantwortung** sehr wohl bewusst und schränken sich auch im Privaten **weitaus mehr ein**, als so manche andere“, weiß Kabas. Man hofft, dass sich die Situation bald entspannt, der SHV beginnt am Freitag mit **den ersten Covid-Impfungen**.

MEHR AUS DER STEIERMARK



Gegner auf der Straße | Rund 500 Teilnehmer bei "Corona-Spaziergang" in Judenburg
(https://www.kleinezeitung.at/steiermark/murtal/5919333/Gegner-auf-der-Strasse_Rund-500-Teilnehmer-bei-CoronaSpaziergang)

Video sorgt für Aufregung | Corona-Demo in Liezen: Rund 400 gingen mit

(https://www.kleinezeitung.at/steiermark/5919417/Video-sorgt-fuer-Aufregung_CoronaDemo-in-Liezen_Rund-400-gingen-mit)

Coronavirus im Bezirk Liezen
(https://www.kleinezeitung.at/steiermark/5919417/Video-sorgt-fuer-Aufregung_CoronaDemo-in-Liezen_Rund-400-gingen-mit)

MEHR VON DER KLEINEN



Bezirk Liezen - Stand 5. Jänner, 7 Uhr | So viele aktive Coronafälle gibt es heute in Ihrer Gemeinde
(https://www.kleinezeitung.at/steiermark/ennstal/5898845/Bezirk-Liezen-Stand-5-Jaenner-7-Uhr_So-viele-aktive-Coronafaelle)



Hubschraubereinsatz | 14-jährige Snowboarderin schwer verletzt

(https://www.kleinezeitung.at/steiermark/5919121/Hubschraubereinsatz_14jaehrige-Snowboarderin-schwer-verletzt)

Veronika Höflehner

Redakteurin

(<mailto:veronika.hoeflehner@kleinezeitung.at>)

Mehr von Veronika Höflehner >

box&utm_source=styria-kleinezeitung&utm_medium=referral&utm_content=thumbnails-abc: 1x3 thumbnails:)
box&utm_source=styria-kleinezeitung&utm_medium=referral&utm_content=thumbnails-abc: 1x3 thumbnails:)
DAS KÖNNTE SIE AUCH INTERESSIEREN

(<https://partnersuche.kleinezeitung.at/>)

utm_source=kfz&utm_medium=native&tbid=GIBJTYbJ7p7M9NnrzzANuTdestirE6H_wIKI3nItY8Qv9CD0i0Uoy100t_bL2eqKAQ#tbid=GIBJTYbJ7p7M9NnrzzANuTdestirE6H_wIKI3nItY8Qv9CD0i0Uoy100t_bL2eqKAQ)